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从莱芜市区驱车30公里，
沿着蜿蜒的盘山路走了大概
一个多小时，终于到达位于莱
城区牛泉镇笔架山脚下的庞
家庄村万邦食品有限公司。

2007年，亓宪瑞放弃当时
在上海外企年薪10万元的工
作，不顾家人、女友和朋友等
质疑，离沪返乡，毅然决然地
做起了山楂干生意。“当时父
母和女朋友都特别不理解，我
父亲甚至有些瞧不起我的意
思。”亓宪瑞说，“我就是有种
家乡情结吧，我当时就想，一
定要把家乡的山楂干卖到大
上海。”

回乡后，亓宪瑞开始尝试
脱水生产山楂干。他自主研发
了新型山楂干脱水流水线、山

楂自动去核切片一体机，并在
全国首家制定了“山楂干企业
标准”。当时天然晾晒的山楂
干市面上一斤卖1 . 5元左右，
而经过脱水的山楂干一斤要
卖到3元多，出乎意料的是，市
场十分乐意接受，脱水山楂干
收到了很好的效果。

2009年，亓宪瑞又联合本
地六名同乡创办了莱芜市凯瑞
山楂种植专业合作社。成立合
作社后，带动当地大批剩余劳
动力就业。2011年，他指导合作
社为牵头单位创立了莱芜万邦
食品有限公司。2012年注册了

“大南山”、“上善宴”商标。
“其中，大南山山楂干年

销售1500吨，营业额3000余万
元。除了食用，山楂干还可做

药用，我们与同仁堂、九州通、
东阿阿胶等医药公司建立了
合作关系。”亓宪瑞介绍。

“上海杨先生订购10盒山
楂干，请发货。”10月29日，万
邦食品电商部里一片忙碌的
景象，四名大学生员工正在交
接着来自淘宝、京东等网站的
订单。

“今年，我们的销售额将
达到6000万元，预计网上销售
600万元以上，电商收入将占
总销售额的10%以上。”亓宪
瑞介绍。

应用电子专业毕业的亓
宪瑞，很早就意识到了农村电
子商务的广阔前景。2012年，
他指导合作社内部通过官网、
产品网、微博、微信公共账号

进行品牌宣传，外部通过百
度、淘宝、京东、阿里巴巴等平
台积极发展线上线下客户，以
品牌化运作，主打安全健康食
品，向终端零售方向发展。截
至去年，他们的山楂干线上消
费群体达到10万人，销售额
600万元，通过网络联系客户
达成交易共2000万元。

通过网络销售，小小的山
楂干“足迹”遍及北京、上海、广
东等全国各地。“现在平均每天
都能接个几百单，在天猫、淘
宝、京东商城，我们的山楂干销
售量每月平均都在10万吨以
上，阿里巴巴的线上线下交易
都能达到20万吨左右。”嫁接
到电商销售，让亓宪瑞和乡亲
们切切实实尝到了甜头。

本报讯 最近几个月，Ａ股市
场出现部分上市公司停牌时间过
长、停牌随意性过大现象。上海证
券交易所称，在加大事中事后监管
力度的同时，上交所正拟订专项业
务规则，将于近期发布。

上交所相关负责人表示，公司
股票停牌承担了诸多功能，也是属
于上市公司的一项权利。对于上市
公司停牌申请，上交所采取“申请
即办理”的做法。但这一权利与投
资者的交易权乃至整个市场秩序
高度关联，需要谨慎行使，接受必
要的限制和监管。

上交所发现，有些公司停牌时既
不履行必要的内部决策程序，也未明
确披露停牌事由和复牌时间，停牌期
间的信息披露较为含糊和笼统，公
司和控股股东滥用停牌时有发生。
上交所方面表示，对于此类行为，
进一步强化规则的执行，加大事中
干预和事后处罚力度十分必要。

上交所透露，近期正在拟订专
项业务规则，针对实践中暴露的上
市公司停牌事由不明确、停牌时间
过长、决策程序不清晰、信息披露
不充分等问题，予以进一步规范。
相关规则在经充分研究论证后，将
于近期发布。 据新华社

上交所拟对上市公司

停牌行为进行规范

本报济宁11月1日讯(记者 马
绍栋 通讯员 张明乾) 济宁市
鱼台地税局以举办“纳税人学堂”
上门辅导、开设绿色通道简化办税
流程等多种形式扶持全民创业创
新和小微企业发展，让小微企业在
规范发展和依法纳税方面“早日规
范，不留遗憾”。

眼下，许多人有自主创业的想法
甚至付诸了行动，但对于如何办证缴
税、国家对小微企业有何优惠政策等
知之甚少。为此，鱼台地税局对症下
药，组织了一系列的创业政策培训辅
导活动，他们定期将“纳税人学堂”流
动服务送进社区、企业和创业园区，
发放地方税收优惠政策宣传册、宣
讲创业政策；同时进一步开设创业
服务绿色通道、简化办税流程，多
方位征询创业者涉税需求，让创业
者第一时间知晓政策，在创业过程
中及时得到服务。

济宁鱼台优化纳税

服务助推全民创业

寒冬过后二线城市O2O项目将迎来利好

““能能盈盈利利的的OO22OO不不愁愁没没人人投投资资””

莱芜大学生回乡做农产品电商，带动当地山楂网上飘香

山山楂楂干干网网上上卖卖，，引引来来1100万万客客户户

本报济南11月1日讯（记
者 李虎 韩笑） O2O烧
钱厮杀的风口已过，投资人
正在变得越来越谨慎，11月1
日下午2点，齐鲁晚报创客团

“私董会”邀请E洁洗董事长
胡波、漱玉平民医药集团电
商事业部总经理娄新珍、曹
操送CEO魏东、店小一副总
经理王德华四位嘉宾共同探
寻O2O未来发展的方向。

“寒冬到来，对于我们这
样的二线城市O2O创业者来
说实际上是利好。”E洁洗董
事长胡波认为，所谓的资本
寒冬，只是投资回归理性和
正常，原来的那种投资方式，
只关注流量、用户数，现在投
资者更加谨慎了，更加看重
泡沫化不严重的二线城市，
关注点回归到了O2O的盈利
能力、能否改变或提供生产
效率上来。

胡波坦言，二线城市的
O2O先天“出身不好”，绝大
部分投资人认为只有一线城
市的O2O项目做大才能复制
到下面的城市，其它的同类
项目一般是被并购，很难得
到机构投资者的直接投资。
不过项目可以盈利，还是有
不少投资机构找上门，想要
投资，胡波因此称，能盈利的
O2O还是不愁没人投资的。

作为我省医药零售连锁
行业的龙头企业，漱玉平民
在运作其O2O上门送药项目

“优药送”时，没有选择找投
资烧钱做APP进行推广，漱
玉平民医药集团电商事业部

总经理娄新珍介绍说，烧钱
确实能在短时间内带来大量
用户，但是客户粘性不足，同
类的医药APP获取每个用户
的花费在100元左右，投资寒
冬下，这些APP的日子并不
好过。

“现在消费者对互联网
购买渠道已经形成了习惯，
我们做O2O很看重这部分用
户资源，基于实体店的运作
对其进行再开发，当用户积
累到一定量后，也可能会接
触风投，共同出资开发这部
分资源。”娄新珍说。

“其实对于二三线城市
的O2O公司，融资寒冬一直
都在，想要拿到投资一直都
很艰难。”曹操送CEO魏东
认为，现在烧钱最猛的出行、
外卖、上门类的O2O，烧钱的
力度急剧下降甚至已经停止
了补贴，B轮后的融资基本
停止了，二三线城市O2O公
司遇到的最大难题是本地没
有靠谱的天使投资人。

“投资者看的是企业的
自我造血能力，良性发展，企
业获取的收益大于成本是投
资者看重的前提条件。”作为
一家定位于济南本地生活领
域的O 2O电商平台，店小
一在年初就与本地的红桥
资本、省外的复兴资本有
过接触。店小一副总经理
王德华说，在资本寒冬下，
店小一目前采取的是自营
商品灵活调度获取用户的
方式，加强自我造血功能，降
低对融资的依赖程度。

不能盈利的O2O注定要失败

文/片 本报记者 张鹏飞

“2007年我辞职回乡
的时候，老家的山楂几乎
都没人种了，因为不好
卖，满山的山楂没人摘。
如今我们的山楂干年销
售额能达到五六千万，也
算 是 救 活 了 这 个 产 业
吧。”谈起自己的创业经
历，亓宪瑞满脸自豪。他
一手创立的万邦食品有
限公司不仅把山楂变成
了山楂干、山楂酒等产
品，还把这些都卖到了网
上，并且销售火爆。

了解更多中小企业“互联网
+ ”内 容 ，请 加 入 Q Q 交 流 群 :
483961397，或扫描众行齐鲁创客
服务团二维码。

在E洁洗董事长胡波看来，
互联网只是个工具，关键是能改
善生活、提高效率。很多O2O的
产品，从生产者来说，产品没有
改进，从消费者来说，享受的服
务没有提升，而作为中间渠道的
平台只是一味烧钱，没有能够盈
利的商业模式，这就违背了做生
意要盈利的本性。

“如果是单纯为了拿投资，
而不考虑盈利，我去大学城做地
推，地推两块钱可以获得一个会
员，要增加10万会员很容易，但
这些不会产生购买的会员是无
效的。现在的投资人已经开始关
注项目能不能盈利、有没有盈利
的希望，如果没有盈利的希望，
O2O注定要失败。”胡波说。

现场互动

资本寒冬对二线城市一直都在

曹操送CEO魏东认为，互联
网热潮中催生出的O2O项目，不
以用户需求为导向，而以所谓的
快速增长为目标，已经支撑不住
了，所以才会认为资本寒冬到来
了。市场上其实还是有大量的资
金，只是需要投到踏踏实实做事
的公司。

“寒冬论主要是对主流的公
司和投资机构而言的，集中在北
上广等一线城市，对二三线城市

没有影响，二三线城市的融资一
直比较难。”曹操送CEO魏东说
道。

“接触过的很多投资人，有
些人的观点是，我给你投点钱就
是董事长，股份要占到51%。还
有很多投资者对行业不了解，还
没投资，就要对企业模式进行改
变。总之，在济南，很难找到靠谱
的天使投资人和机构投资方。”

本报记者 李虎 韩笑

万邦食品成立了专门的农村电子商务服务中心，不仅自己将产品嫁接到电商平台，还带动和
指导当地的农民了解和应用互联网。

嘉宾在
私董会现场
探讨资本寒
冬下O 2 O未
来发展的方
向。本报记
者 戴伟
摄
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